
 

 

會議記錄  

日期：112/05/23 (第三會次) 

壹、 局處工作報告 

產業發展處、馬祖酒廠實業股份有限公司、馬祖油品供應公司 進行工作報告 

 

貳、議員質詢 

第一位：曹以標議員 

質詢內容： 

1、 中央補助各縣市規劃全自動自助加油機，鄉親及業者多次反映有設置的需

求，請針對鄉親需求進行評估並爭取設置，解決鄉親加油上的困擾。 

2、 仁愛 147進度延宕，請就延宕原因向鄉親說明。 

3、 觀光季來臨，主要道路及轉角路樹請加強修剪頻率，並持續推動植栽在地

原生植物，加強林相美化。 

4、 示範住宅在土地取得方面不易，請貴處好好思考要如何去規劃、因應。 

5、 為維護民眾居住安全，連江縣山坡地監測調查及執行情形請提供書面計

劃。 

6、 酒廠董事長上任後，在未來要如何運用專長去管理及行銷馬祖酒廠， 請

進行說明。 

 (質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=8Qw5jYXraPs

為主) 

 

第二位：陳玉發議員 

質詢內容： 

1、 北竿中央道路林相美化，拖遲多年都未完成，在委託鄉公所執行的預算及

業務方面需要去了解實際情形。請盡速執行，也希望未來在施行道路工程

時可將道路美化的作業納入，  



 

 

2、 針對地方產業發展的計畫希望除了有補助經費外，也能透過輔導的方式讓

商家得到實際的幫助，在審核補助對象方面也要審慎的評估，讓經費能用

於真正需要幫助的地方。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=8Qw5jYXraPs

為主) 

 

第三位：周瑞國議員 

質詢內容： 

1、 馬祖酒廠今年度與新的經銷商合作，在工作報告中，雙方所簽訂之契約內

容及未來相關規劃僅簡短描述，工作報告請用心完成。 

2、 馬祖酒廠倉庫與之前的經銷商簽訂的商品，仍有部分未進行交貨，請說明

處理作法，也請提供 104年至 112年台灣及大陸經銷商中未履約的商家數

及打官司的件數等相關數據。 

3、 目前馬祖酒廠與新的經銷商履約時間安排請進行說明。 

4、 縣庫捐贈期程在今年預計的目標是否可達成，希望努力完成。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=8Qw5jYXraPs

為主) 

 

第四位：曹爾章議員 

質詢內容： 

1、 仁愛 147進度延宕嚴重影響購屋者進住期程，請說明時間，並就整體進度

與執行情形詳細說明，也藉此感受民眾蓋房子申請繁雜的過程，並同步檢

討相關作業程序更簡易便民。 

2、 藍眼淚觀察與培育，請開啟預報模式的建置以及計畫實施內容及成效。 

3、 離島產業輕型計畫輔導業者在地製麴，酒廠貿然試用風險太大，考量品質

穩定之外，也希望能讓酒廠自行製麴，避免重要原料受之於人。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=8Qw5jYXraPs

為主) 

 



 

 

第五位：陳貽斌議員 

質詢內容： 

1、漁業權區分及開放養殖之後，請針對業者相關設備及養殖現況進行稽查，以

了解整體成效，也希望鼓勵業者交流分享成功經驗。 

2、廢棄漁網清除經費使用進度請進行說明。 

3、野鳥監控系統可引進莒光蛇島，以及火砲射擊影響燕鷗生態，請協調軍方非

重要、例行的射擊盡量避免。 

4、請馬祖酒廠新任董事長就自身經歷做一下介紹，希望透過董事長之才華，讓

酒廠銷售上有更好的表現。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user-

uo3sy4ql8j/streams為主) 

 


